

Nos defendemos con el Evangelio

Desde hace buenos meses los discípulos de Ver-salles en Costa Rica han venido siguiendo con cautela y prevención los artículos que en nombre de la libertad—la buena libertad—y al amparo de la Constitución, venimos escribiendo sobre los alcances de una guerra que no es de religión, como sí fue la de España, por más que aquéllos quieran involucrar las cosas.

Con el mismo derecho con que nuestro estimado colega "Eco Católico" dirigido por un sabio y virtuoso Prelado, escribe sobre asunto de tanta monta, escribimos nosotros, sin exponer los cimientos de firmísimo granito religioso sobre que descansa LA EPOCA, fundada con un solo fin: sostener y difundir la verdad católica, que da vida a la columna vertebral de la nación (céfalo-raquídeo de la República) y sostiene y mantiene la tradición de nuestros padres.

En los dos últimos meses, la confabulación contra nosotros se hacía visible, pero como los redactores del periódico tenemos la sencillez de la paloma y la astucia de la serpiente, y sobre sencillez y astucia, conciencia de nuestros actos, reflejos en HECHOS, seguimos con serenidad pensando y escribiendo. Y una noche, cuando con palos y linternas—la noche de San Bartolomé—que fue precedida por las primeras vísperas de la «pedrada», los que suelen poner picas en Flandes quisieron enderezar sus pasos contra nosotros, el director del periódico que habla latín, con menos facilidad que su español vernáculo, dirigiéndose a dos de sus compañeros que bien le entendieron, les dijo: *Risum tenetis* y esperó, pero no llegaron.

A la pregunta:—Quiénes son ellos, ciertas personas y ciertos periódicos, que ahora se han vuelto más papistas que el Papa, contestaban: «*adúlteros políticos; los hemos cogido en pecado y como la democracia hebrea, condena este crimen con el garrote, debemos ir a quien deberá dictar sentencia*».

Pero he aquí que el juez—la Suprema Autoridad Eclesiástica—revisa otra vez nuestros escritos; sabe que en las horas del sacrificio—y todas las han sido para nosotros—LA EPOCA ha estado en su puesto, sin defecciones:

Así en el 34 y 35 cuando las manifestaciones políticas comunistas con banderas rojas paseaban su arrogancia desafiante por nuestras calles; así, cuando el socialista Vicente Sáenz—por venir de México marxista, «rompiendo cadenas» nos llevaba a los tribunales, porque, frente a su marxismo desbocado, escribíamos en católico puro, en evangelio social. Huelga decir, que la Corte no encontró ni sombra de dolo en nuestras publicaciones y que por eso, la acusación fue rechazada de plano. No somos nosotros los llamados a hacer balance de nuestra lucha periodística. La carta de Su Excelencia, nuestro venerado Arzobispo, para quienes lo hacían hablar, en cálculo condenatorio, para LA EPOCA, nos ha llenado de entusiasmo y ha dado brío a nuestro espíritu, redimiéndonos del enojo de hablar de nuestra actuación.

Si nosotros quisiéramos glosar las palabras del Prelado, lo haríamos con respeto así:—«Señores, si me preguntáis, quiénes son, yo digo que ellos, los redactores de LA EPOCA son hombres católicos, porque los he visto actuar con convencimiento. Si me preguntáis de quién es LA EPOCA, tendré que decir que sólo sé, que no es de la Curia, ni está inspirada por ella.

Mas, si alguno no quisiera entender, tendría que agregar: ellos pueden escribir sobre política como sobre higiene, con libertad; en una sola cosa deben pensar a igual que yo, a igual que el Santo Padre, a igual que el más humilde de los fieles: en la moral y en el dogma de la Iglesia, sintiendo en todo con ella, viviendo con ella».

Si nosotros hubiéramos estado con el nazismo—cuya doctrina hemos condenado con valentía, como hemos condenado el comunismo, y tantos otros ismos, no hubiera dicho la primera Autoridad Eclesiástica, que LA EPOCA es fundamentalmente católica.

Entraron en acción las baterías anti-aéreas de Roma

ROMA. — El comunicado de guerra de hoy dice que durante la noche del martes al miércoles las baterías anti-aéreas de Roma entraron en acción dos veces. No cayeron bombas pero algunas personas resultaron heridas por los balines de las granadas.

Hay que difundir la verdad: santificar a las almas: guiar a los hombres

Restauraremos todas las cosas en Cristo.

Así dijo Pío X de gratísima memoria en la Encíclica IL FERMO PROPOSITO, como un firme propósito, sí, para que todos trabajemos en llevar almas a Cristo, para que sea Cristo Quien viva, impera y reina en la Sociedad humana.

Como una idea brillantísima llevada a la práctica, se está celebrando una SEMANA DE ACCION CATOLICA, bajo la presidencia del Exmo. Metropolitano. No tratamos de exponer la brillantez con que se está desarrollando ese ciclo de Conferencias, pero, si tenemos que decir de la importancia que tiene, por los frutos saludables que producirán en el futuro en la sociedad cristiana costarricense. Con el fin, pues, de cooperar en esta magnífica obra que hoy se perfila, procuremos, además de la labor personal en LA ACCION CATOLICA, tratar de atraer e ilustrar al pueblo cristiano sobre la obligación, necesidad y utilidad de la misma en todos los pueblos de Costa Rica. Está fuera de duda que todos clérigos y laicos, estamos obligados a laborar unánimemente en la difusión de la verdad, en la santificación de las almas y en la conducción de los hombres hacia el Cielo. Hay que trabajar de tal manera, que todo tienda a Cristo y todas las almas sean de Cristo.

Es necesario el trabajo de todos.

No podemos menos de reconocer con mucho dolor el como se organiza el enemigo para atacar a la Iglesia y alejar a los hombres de la sombra benéfica que Ella les proporciona. Y no podemos tampoco desconocer la apatía, fatal somnolencia en que vivimos, cuando existen tantos problemas sociales y religiosos que nos afectan hondamente, males grandes a los que hay que poner remedio rápido y eficaz, antes que el enemigo sienta sus reales en nuestro campo y como lobo con piel de oveja, que es como se introduce, arrebatando a las ovejas de Cristo. La unión hace la fuerza. Unidos, venceremos separados, fracasaremos. A esta unión nos llama

ma la Iglesia y es la unión graciosa de que habla San Pedro, Carta I Cap. II, 9 cuando dice: Vosotros sois un linaje escogido, un sacerdocio real, la gente santa, el pueblo de conquista, para que publiquéis las grandezas de Aquel que sacó a los hombres de las tinieblas a su luz admirable. Con tan hermosos títulos, ¿quién no se lanza a la conquista del mundo para Cristo? Pues no otra cosa sois vosotros, lectores católicos sobre quienes habla el recordado.

Pío XI en su Encíclica UBI ARCANO DEI, cuando habla: «Decid a vuestros fieles del laicado que cuando ellos, unidos a sus sacerdotes y a sus Obispos, participen en las obras del Apostolado y de redención individual y social, será entonces, cuando más que nunca formen en el PUEBLO ELEGIDO, EN EL SACERDOCIO REAL, EN LA PORCION SANTA, EL PUEBLO DE DIOS ALABADO POR SAN PEDRO. En cuanto a la necesidad de unirse para trabajar bien las batallas de Dios, eso está fuera de duda y todos, clérigos y laicos, estamos de acuerdo. La ignorancia y la indiferencia religiosa, las costumbres depravadas que llegan hasta la pérdida de la sensibilidad moral y el laicismo dominante llamado por Pío XI en su Encíclica QUAS PRIMAS, la peste de la sociedad moderna, todo nos está hablando de la necesidad de la ACCION CATOLICA y de la obligación de trabajar en la misma.

Católicos: oid

A vosotros os llamamos a que prestéis vuestra cooperación sincera y decidida al Apostolado Jerárquico. Así como me envió mi Padre. Yo os envío a vosotros, dijo Cristo a sus Apóstoles. Y Cristo legó a la Iglesia como una herencia grata la salvación de los hombres. El Pontífice, supremo Jefe de la Iglesia hoy os dice: «como Cristo me envió, Yo os envío: Id, y bajo mi dirección, trabajad por la salvación de las almas, para que pronto haya un solo rebaño bajo un solo Pastor. Acercaos, pues, todos a los núcleos de ACCION CATOLICA.

Escasú se embellece



Una de las más lindas poblaciones de la República, Escasú, está siendo embellecido notablemente. Los gigantes higueros, que ponían una nota romántica en la plaza, fueron derribados y ahora comienza a tenderse aceras alrededor de la plaza.

Estas fotografías que aquí vemos fueron tomadas el sábado, por don Alvaro Masis y muestran: grabado de la izquierda el trecho listo para chorrear el pavimento; a la derecha, la raíz gigantesca del higuero que estaba frente a la Iglesia.

Nótese al pie, entre los trabajadores al Sr. Jefe Político don Ismael Murillo.

El Lic. Anderson dice en la Habana que la zona de Seguridad americana carece de fuerza

Habana, 24.—El delegado costarricense Lic. Luis Anderson declaró a la UNITED PRESS que priva la creencia de que el sistema relativo a la zona de seguridad continental en la forma que ahora existe carece de fuerza suficiente para ser efectiva, y varios países estiman que ha llegado el momento de someter una nueva fórmula, que sería ratificada por las veinte y una repúblicas. Esa zona fue tal vez la resolución más importante tomada por la conferencia de Panamá, pero fue oscurecida por el interés de la cuestión de las colonias. Ya el comité de neutralidad de Río de Janeiro ha invocado medidas más estrictas para asegurar el respeto de esa zona de seguridad y se presenta ahora la oportunidad de adoptarlos en la conferencia de La Habana».

VICHI. — El gobierno francés ha decidido que las autoridades respectivas establezcan la responsabilidad que corresponda a Daladier, Mandel, Camprinchi, Delbos y otros miembros de los anteriores gobiernos por la declaración de la guerra. Estos ex-ministros huyeron de Francia el 20 de junio, ignorándose su paradero actual. El gobierno ha ordenado también que sean confiscadas las propiedades y cancelada la ciudadanía de todos ellos y de los otros franceses que siendo culpables del mismo delito hayan huido de Francia. Ellos, así como numerosos diputados, serán juzgados por cortes marciales, en los casos en que hubieren sido movilizados, en cuya situación se encuentran los ex-ministros Jean Zay, Paul Viennot, etc.

BERLIN. — El comunicado de hoy del alto comando alemán dice que el tiempo desfavorable limitó las actividades de la aviación para que seáis dignos de verdad de formar parte de ese pueblo elegido, de ese sacerdocio real, de esa porción santa, de ese pueblo de Dios.

Estocolmo, 24.—El ministerio de relaciones exteriores anunció que no tenía noticias con respecto al supuesto ultimátum de Rusia a Finlandia para la desmovilización del ejército finés. Londres, 14.—A juzgar por los primeros informes sobre la batalla, esos aviones alemanes formaban la vanguardia de fuerzas aéreas mucho más numerosas en ruta hacia Inglaterra. Aunque los británicos rehusan decir si consideran estos ataques como el comienzo de la invasión reiteran que el país está completamente preparado para toda contingencia. Londres, 24.—A las 15 horas se anunció que en la batalla aérea librada en la costa suroeste intervinieron más de cien aviones. La batalla se inició cuando aviones de bombardeo alemanes escoltados por aparatos de caza atacaron a un convoy naval en aguas del Támesis. Las escuadrillas de caza británicas picaron sobre los aparatos alemanes, obligándolos a huir hacia el mar.

IVANHOE.

Hasta el elemento "laico" de Francia, dice la Agencia Havas, levanta ahora sus ojos al cielo

Ciudad Vaticano

Según un comunicado de la United Press, Prensa Unida, expedido desde la Ciudad Vaticana el 6 de este mes, el Papa había enviado a Mussolini un mensaje, escrito y firmado con su propia mano, en el que le manifestaba sus ardientes deseos y firme esperanza de que Italia se abstuviera de entrar en la guerra, pues de tomar parte activa en ella, había gran peligro de que fueran arrastradas al conflicto la mayoría de las naciones bálticas y aun quizá todas ellas. Advertía que esta era la última vez que se dirigía a él para suplicarle se abstuviera de lanzar a la nación a los horrores de la guerra.

Añadía el comunicado que se creía en Roma que el Romano Pontífice actuaba en acción concertada con el Presidente Roosevelt, quien últimamente ha estado en frecuente comunicación con Mussolini, tratando de evitar el que se extienda la guerra. Créese que Mr. Taylor, representante especial del Presidente Roosevelt ante el Vaticano sirvió de intermediario ante el Papa y el Presidente.

Decía además, la United Press que corrían rumores de que Mr. Taylor había hecho saber al Pontífice que el Presidente estaba dispuesto a ofrecerle refugio en los Estados Unidos si por causa de la guerra se viera forzado a salir de Roma. Pero que si prefería ir a otra parte de Europa o de América, pondría un transporte a su disposición para que lo llevara, juntamente con su personal, a donde deseara.

Termina diciendo el comunicado que los círculos oficiales del Vaticano han declarado que, si bien no se halla confirmada esta oferta del Presidente Roosevelt, no deja de estar dentro de los límites de la posibilidad.

En un llamamiento hecho a las naciones envueltas en la guerra, exhortólas, Su Santidad a que tuvieran presentes los principios de humanidad que conservan su valor y fuerza morales aun entre el estruendo de las armas y las leyes de la guerra... cosa que parecen olvidar en la conducta que observan contra los no combatientes.

Y al responder a las felicitaciones de los Cardenales que fueron a saludarlo en el día de su Santo, dijo: «Ciertamente que no nos dejamos llevar de partidismo ni de consideraciones a persona alguna al expresar nuestra angustia y dolor por la manera con que son tratados en más de una de las áreas de la guerra los no combatientes y poblaciones puramente civiles, manera muy lejos de estar en conformidad con los principios de humanidad...»

Terminó deplorando la extensión de la guerra y manifestando su amor y su solicitud "por nuestros queridos hijos e hijas, tanto de la población alemana como de las naciones aliadas."

Estados Unidos

Se han celebrado solemnes actos religiosos en la Basílica Menor de la Santísima Virgen María de Baltimore para conmemorar el 150 Aniversario del establecimiento de la Jerarquía Eclesiástica en Estados Unidos. Celebró la Misa Pontifical Su Excelencia Mons. Michael J. Curley, Arzobispo de Baltimore y de Washington y sucesor de Monseñor John Carroll, primer Obispo Católico de esta Nación.

Estuvieron presentes a ella Su Excelencia Monseñor Amleto Giovanni Cicognani, Delegado Apostólico en Estados Unidos, varios Excelentísimos Sres. Obispos, numerosos Monseñores, representantes de las diversas Ordenes religiosas, autoridades civiles, y militares y muchísimos fieles.

Después de ella, el Delegado Apostólico, el Arzobispo Curley y los otros señores Obispos descendie-

ron a la cripta de la Catedral y el Excelentísimo Monseñor Cicognani colocó una corona de flores sobre la tumba que guarda los restos mortales de Monseñor Carroll. En ella esperan también el día de la resurrección las venerandas cenizas de siete Arzobispos de Baltimore, entre ellas, la del virtuoso y prominente Cardenal James Gibbons.

Su Santidad Pío XII envió por medio de Su Secretario de Estado, su Eminencia el Cardenal Maglione, un cablegrama comunicando que impartía su Bendición Apostólica.

Francia

En las amargas horas de prueba por que atraviesa este católico país, hasta el elemento oficial «laico» levanta ahora sus ojos al cielo. Además de su asistencia a la solemne función religiosa del 19 de mayo en la Catedral de París, acaba de tomar parte en otra más importante y significativa, anunciada por la Agencia Havas de París, 31 de mayo, fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, con estas palabras:

Esta tarde, a las tres, se ha renovado el Voto Nacio-

nal de Consagración de París y de Francia al Sagrado Corazón de Jesús, hecho durante la guerra de 1870. cuando la Asamblea Nacional se reunió en Tours y acordó la erección de un Santuario Nacional del Sagrado Corazón de Jesús en París. Han asistido los miembros del Gobierno, representantes del Parlamento, concejales y delegados de los grandes partidos nacionales, presidiendo la ceremonia el Cardenal Suhard, nuevo Arzobispo de París. El general de Castelnau, —añade el informe— pronunció el nuevo voto en nombre de Francia católica».

Al mismo tiempo se ha comenzado un triduo solemne por la salvación de Francia y de sus soldados, en el Santuario de Lourdes y en todas las Diócesis de Francia, con numerosa asistencia. El Nuncio Pontificio, Monseñor Valero Valeri, inauguró el triduo en la Basílica del Sagrado Corazón de Jesús de Montmatre, París, donde está expuesto el Santísimo Sacramento día y noche a la adoración de los fieles, para pedir por la salvación de Francia.

Crónica de sociedad

FELICIDAD EN EL HOGAR SANCHEZ — HERRERA

El lunes pasado arribó con toda felicidad al hogar de nuestros muy queridos amigos el Lic. don Hermes Sánchez y doña Dorita Herrera de Sánchez, un precioso varoncito, que ha colmado la alegría de sus padres y abuelitos y de los demás miembros de las estimables familias Sánchez y Herrera.

Mucho nos alegra saber esta noticia y hacemos votos al Cielo, por la salud y dicha del recién nacido y de sus padres.

NUEVA CRISTIANA

En la iglesia parroquial de Cartago fue bautizada la nueva heredera de los estimables esposos don Rogelio Blanco R. y de su señora esposa doña Evelia Chacón de Blanco, con residencia en Cartago.

La recién nacida fue presentada en brazos de sus tíos don Oscar Marín B. y de la Sta. Amalia Blanco R. y se impuso el nombre de Carmen Amalia María.

Para la recién cristiana nuestros deseos de que siempre sea feliz junto con sus hermanitos y dichosos padres.

DUELO EN SAN RAFAEL DE POAS

El 18 de este mes dejó de existir, confortada con los santos sacramentos la muy estimable señora doña Rosa Solís v. de Murillo, señora cuya vida fué ejemplar en virtudes: llena de caridad para con sus semejantes, y amabilidad para todos los que tuvimos la satisfacción de conocerla y tratarla.

Al dar la noticia de este doloroso suceso, damos muestras de condolencia a sus hijos, nietos, hermanos y demás familia doliente.

Franklin Monestel Vincenzi

Al agradecer vivamente las felicitaciones recibidas en su cumpleaños, reitera su simpatía a sus amistades y se pone a su disposición desde estas columnas de LA EPOCA.

COMUNICADO DE LA LEGACION DE COLOMBIA

Of. 17—San José, Julio 23 de 1940.—Señor Director de «La Epoca».
Estoy con usted profundamente reconocido por su expresivo y cordial mensaje de saludo con motivo de la fiesta nacional de Colombia. Atento servidor y amigo.
Plinio Mendoza Neira,
Ministro de Colombia.

Informe presentado por el Secretario General de las Conferencias de San Vicente de Paúl

en la magna Asamblea del domingo - Ante 30 representaciones de todo el país

Cumplo con el deber de informar a esta Junta General, del movimiento de nuestra sociedad, según los informes recibidos de las Conferencias establecidas en las parroquias del país, dando antes gracias a Dios porque aun en medio de las actuales circunstancias porque atraviesa el mundo con motivo del conflicto europeo, siempre contamos con su protección comunicando aliento a nuestros queridos consocios para no descuidar el socorro de los pobres y enfermos, así como haciendo que muchos corazones generosos cumplan con el deber de la caridad y nos ayuden con sus donativos. Y para dar una idea de esa protección divina, citaré el caso de la Conferencia de San Ramón que el 1° de Noviembre último había quedado con dos colones en caja, teniendo que dar socorros por más de ₡ 150.00 y al final del mes concluyó con ₡ 731.35 en caja. Y en el informe último nos dice que ha dado vestidos a niños de Primera Comunión, vestidos a personas adultas y distribuyó una cantidad considerable de colchas de algodón.

También ha auxiliado a varias personas para que compren medicinas y construyan sus viviendas. La Conferencia de la Merced, que es madre de todas, tiene 28 socios activos, 8 aspirantes, 30 contribuyentes, 5 de honor, y visita 25 familias semanalmente. En la Dolores se celebraron dos matrimonios de dos parejas que vivían ilegalmente, visitan a 23 familias y tienen 38 socios activos, 15 contribuyentes, 3 aspirantes y 5 de honor. La Soledad hizo tres visitas a sus pobres con motivo de la fiesta de San Vicente, en la navidad y en la Cuaresma. En el Carmen han socorrido, durante el año, 14 familias y le retiraron el socorro a dos, tiene

Para a la página CUATRO

que Ud. y yo nos oponemos a los métodos judíos y sólo a eso. La misma Iglesia, en la liturgia del Viernes Santo: dice: oremos por los *pérfidos judíos*. Atentamente lo saluda su amigo que lo estima y alienta. — Rafael Cordero Ch.

TUBERCULIL
CONTRA LAS AFECCIONES DE LAS VIAS RESPIRATORIAS
TOS, Resfriados, Bronquitis, Asma, Debilidad Pulmonar

Quisicosas por TIO BOLICHE

Pior es nada de Costa Rica, a 22 de Julio de 1940. A mi sobrino Canijo: Oye, sobrino, veñ a verme; y traeme algunos periódicos y revistas con muñecos que son los que más me gustan, por aquello de que muñecos pintados, nunca se sienten pinchados; mientras que, si estuvieren vivos, siempre se dan por "recibos".

Ojalá, que en esos papeles, se hable mucho de la guerra de Europa por si a fuerza de ella, se acaba esa condena a q' ya nos tiene ahitos y malhumorados. No es que sea yo nazista, ni demócrata, y que por eso me interese el asunto; es interés se queda para "LA TRIBUNA", que parece que le untaran la mano, para estar aplicándole a cada prójimo esa receta.

Nazista no soy, porque no creo en Hitler; ni menos soy "demócrata" porque creo menos en los del otro lado; porque todos son los mismos, al fin como humanos; y a los humanos nos cae del Cielo aquello de que "todo hombre, es mentiroso" y no hay vuelta de hoja.

A mí solamente me gusta, cuando alguien me dice que soy "fundamentalmente católico," que es lo más y mejor que puede decirse de un cristiano que pretenda serlo. ¿Que me importan a mí los rifles o los rifles? Vivo apartado de ellos, sin preocuparme si van o vienen, si se muerden o concilian, aunque los rifles, como dicen los cables, no quieren paz, porque les encanta el humo de la pólvora como a los ingleses les encantan las brumas de Londres.

A la menor de bastos, leeremos que de Londres y Berlín no quedarán más que los rabos; y sólo contemplará un montón de cenizas, el viajero que quiera escribir, visitándolas; ¡Estas, que, veis, ¡ay dolor, ruinas son de Itálica famosa...! Y solamente vivirán allí, los conejos, que son animalillos que donde quiera meten los dientes roedores, por el placer de vivir royendo... ¡Pero astutos, siempre se esconden en los huecos, cuando sienten el resoplido de tío tigre, que anda en busca de alimento; porque dicen que tío tigre, prefiere los conejos a

las vacas y los terneros; porque el conejo, con todo y sus arrestos, es animalito inofensivo, incapaz de defenderse del tigre.

Pero, ¡cuidado con decirlo, porque me acusarán por cruel y amigo de la devastación, la sangre y la guerra, etc., etc.

¡Así son estas gentes incomprensivas, que olvidan la santa libertad ajena! Mas, para la necesidad, no hay otro remedio, que la paciencia y tirar adelante, según el consejo del Dante.

TIO BOLICHE

Por la Caricatura del 14

Sr. Director del periódico católico LA EPOCA, Su Oficina,
Estimado don Guillermo Angulo:
Vengo por este medio a felicitarlo sinceramente por la caricatura que apareció en LA EPOCA del domingo 14 de Julio: en que de modo objetivo y elocuente, se describe la invasión judía a América.

Eso es una gran verdad. Que Dios nos ayude, y nos coja en su santa gracia, con semejante plaga. Y por desgracia este es un campo "abonado" y especial para que sienten sus reales tan "simpatías gentes". Entendidos

Vendo un derecho de luz

(10 bombillas)

Entenderse con Juan Bautista Vargas en San Isidro de Coronado. Dirección: Detrás de la Iglesia.

¿Enseñanza Religiosa o Enseñanza Laica?

Que piensa la Pedagogía sensata sobre la coeducación

Y la resolución final fue, que :

Aun cuando no se hayan advertido mayores dificultades que eran de temerse en el orden, moral, en los años que hace de establecida la Coeducación en Baden, sin embargo, no se ha dejado sentir ninguna influencia provechosa que la justifique.

La parte más distinguida del Magisterio de Baden, no considera dicho sistema como el ideal de la educación; antes bien, sólo lo admite como excepción, en caso de apuros por falta de local.

Formula también el voto, de que si quiere ayudar a la educación superior de las niñas, se perfeccione en sus propias escuelas y se haga la separación de niños y niñas en los colegios y escuelas.

Es de advertir que en Baden imperan casi siempre las «ideas liberales» en los asuntos civiles; y que es, de Alemania, el Estado donde mejor acogida tienen las novedades en sistemas y métodos; por lo que humorísticamente se le designa con el nombre de «Musterlaendle» que equivale a Campo de ensayo.»

B. ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA

Dice un escritor norteamericano :

«Las escuelas neutras y bisexuales, son consideradas por los católicos y por la mayor parte de los protestantes, como una de las mayores calamidades del país.

Las leyes eclesiásticas prohíben a los padres de familia, mandar sus hijos a dichas escuelas.

Sabido es que tales escuelas fueron fundadas por una sociedad que entre otras cosas se propuso desarrigar la Religión, especialmente la católica, de este país.

En algunos Estados, por ejemplo, Nebraska, llegan a la mitad del número total, los alumnos que ya no frecuentan las escuelas neutras bisexuales.

En Brooklin acaban de hacer la separación completa entre los sexos en la instrucción pública.

Harper protestante, Presidente de la Universidad de Chicago, declaró en los últimos años de su vida, que eran incalculables los males que traía consigo la Coeducación.

Entre las autoridades pedagógicas de los Estados Unidos que reprueban el sistema de Coeducación, pueden citarse: Sleelye; L. Clark; Philbrik Hall; G. Stanley and Smith que se han opuesto en sus memorias ó discursos a dicho sistema, proclamando los «separate colleges.»

Mr. Aaron Gove, Superintendente de Escuelas, Distrito N° 1 de Denver dice: «I am protesting agai-

nst the identical education, that schools have been led to give to the sexes.»

Mr. G. Stanley Hall, Presidente de la Clark University, en discurso bien razonado, estudia las ventajas y desventajas de la Coeducación, se declara contrario a ella y añade: «Lo que nuestras escuelas y otras instituciones debieran hacer, es, respetar la ley de la diferencia sexual; y no olvidar que la maternidad es muy disinta de la paternidad.»

Pero es contundente la opinión adversa á ese sistema del Dr. Sachs, eminente Profesor y Director de la Universidad «Columbia» que llama á los educacionistas que lo defienden: «fanáticos de la Coeducación.»

Terminamos este asunto, declarando que en Costa Rica no ha habido ningún pretexto plausible, — si es que puede haberlo, — para implantar la Coeducación, en escuelas graduadas de algunas villas y en el Colegio de Heredia.

Sólo podría admitirse como razón justificante, el prurito de tantear á costa nuestra, al cabo de los años mil y cuando esas novedades no lo son más en países civilizados, las malas consecuencias de teorías pedagógicas desacreditadas: la Coeducación entre otras.

De lamentar es que los padres de familia, en uso de sus derechos, no hayan parado ó paren de golpear esos ensayos de Coeducación.

"SANA-TORSALERA"
PARA GUSANERAS Y TORSALOS
Marca Registrada

Distribuidores
Laboratorios VALENCIA
Apartado 1100 - San José, C.R.

TELEFONO 2031

Vicios

Cuéntase que un individuo forastero llamado Zósim, que se jactaba de conocer a los demás por el semblante, díjole una vez

a Sócrates que su cara reflejaba todos los peores vicios y pasiones. Sócrates le repuso:—«Tú me conoces bien. Los vicios están ahí,

Heredia Católica

EN LA EPOCA

El día dedicado en la Iglesia, al culto religioso de la gloriosa Madre del Carmelo, estuvo de gala su Santuario de la parroquia de Heredia.

En las primeras horas de la mañana, un crecido número de piadosos devotos del Carmen asistieron a las misas de la recepción de la comunión eucarística; la misa de tropa, celebrada en el atrio del Carmelo, fué maravillosamente concurrida y amenizada, con los artísticos acordes musicales de las bandas militares de Alajuela y Heredia, dirigidas por el Sr. Director de Bandas, Don Roberto Cantillano, desde el Parque Gutiérrez.

Este parquecito estaba maravillosamente adornado con profusión de luces, de variados colores, adornos banderolas y gallardetes de azul y blanco; todo esto guardaba la estética requerida por el magnífico decorado del frontis y naves interiores del templo, cuyo altar mayor, iluminado regiamente destacaba la bellísima imagen de la Purísima Virgen María del Carmen.

Con su divino Niño en el brazo y la prodigiosa librea de sus fieles devotos inspiraba gran confianza en sus promesas.

A la hora designada en el programa principiaron las ceremonias de la misa solemne, con gran orquesta, buenas voces; predicó el sermón referente de la festividad el Pbo. Rubén García; el señor Pbo. Don Rafael Cascante, cura de la parroquia, con sus cuadjures ofició las ceremonias sagradas de la misa en el altar. Las naves del templo estaban de bote en bote, Pasa a la Pág. CUATRO

pero la razón los ha vencido», Ojalá, en caso similar, podamos contestar lo mismo, con el corazón y con los labios.

FEX,

'ECOS DE HOGAR'

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

La lectura

La joven que aspire a hacer de sí un instrumento de gran valor e influencia social, tiene una obligación seria de seleccionar y disciplinar sus lecturas por que éstas bien encauzadas son uno de los medios de formación más eficaces.

En los libros se encuentran almacenados a nuestro alcance, tesoros riquísimos de sabiduría, de elegancia y de generosidad que nos han legado en herencia estupenda los multimillonarios del espíritu: los santos, los sabios, los grandes literatos, los filósofos, los historiadores... es decir, los hombres más selectos de todos los tiempos.

Pero también hay avalanchas de libros en que están acumuladas todas las medianías de los espíritus débiles, todas las lepras del alma, todas las pequeñeces del hombre y todos los venenos de la sociedad.

Es evidente, por lo tanto, que en la selección de sus lecturas la joven tiene que guiarse por un energético criterio de selección: selección en el aspecto religioso, selección en el matiz moral, selección del valor literario, selección en el sector profesional.

Sigamos a Balmes que en su Filosofía Elemental nos da unas reglas preciosas sobre la lectura:

Lo primero, ante todo, es elegir bien los libros que van a leer.

Por eso «nunca deben leerse libros que extravíen el entendimiento o corrompan el corazón».

Las lecturas irreligiosas o inmorales no conducen a la ciencia, por el contrario son una fuente de frívola superficialidad.

Además es claro, por una razón de sentido común, que entre los buenos libros que son legión, hemos de elegir lo mejor.

«Conviene leer los autores, cuyo nombre es ya generalmente respetado. Así se ahorra mucho tiempo y se adelanta más.

Procediendo con método en esta selección, el tiempo enorme que consagramos sin darnos cuenta a la lectura, se convertirá en un nuevo elemento que complementará a m pliamente nuestra formación.

La segunda observación que hace Balmes a las lecturas se refiere al modo de hacerlas una vez elegidas con todo cuidado.

Los libros hay que leerlos bien.

Al desarrollo de este pensamiento se aplica el proverbio: non multa sed multum, es decir, que «se ha de leer mucho pero no muchos libros».

Esta es una regla excelente. La lectura es como el alimento: el provecho no está en proporción de lo que se come sino de lo que se digiere.

La lectura debe ser pausada, atenta, reflexiva.

Conviene suspenderla con frecuencia para meditar sobre lo que se lee.

Así se va convirtiendo en sustancia propia la sustancia del autor y se ejecuta en el entendimiento un acto semejante al de las funciones nutritivas del cuerpo.

Da lástima ver a tantas jóvenes que han leído en abundancia y que apenas se han parado un instante a meditar sobre lo que leyeron. Sus cabezas son una especie de depósito de los pensamientos ajenos, nada tienen propio y hasta en sus rasgos de apariencia original se descubre el carácter de las reminiscencias de la lectura.

La meditación de lo que se lee incorpora a lo más íntimo de nuestro ser los elementos más valiosos que encontramos en la lectura marcándolos con el sello inconfundible de nuestra propia personalidad.

Por otra parte nada enseña tan fácilmente a meditar sobre el contenido de las cosas y de los pensamientos como la lectura de los autores profundos.

La meditación es como la corona de la lectura, pues ella nos enseña a juzgar con seriedad el valor literario, moral, filosófico o religioso de lo que se ha leído, es decir, nos va formando un juicio decidido y sensato que es un signo evidente de los espíritus superiores.

La selección de las lecturas que siempre encomendamos al capricho y de horas de fastidio y de Pasa a la Página

El Departamento de Reclamaciones

TELEFONO 1003

está a sus órdenes para recibir quejas o dar información sobre asuntos que no hayan sido satisfactoriamente solucionados por aquellos otros departamentos de estas Empresas que primeramente los conocieron.

Es necesario advertir, sin embargo, que este departamento no se entiende con la interrupción de servicios eléctricos y telefónicos motivada por la rotura de fusibles, desperfectos en líneas o en aparatos, etc., lo que deberá reportarse, como de costumbre, al departamento de «SERVICIO».

No obstante, si quejas de esta índole no fueren atendidas durante un lapso razonable, puede usted reportar esa demora al Departamento de Reclamaciones (Teléfono 1003) dando los pormenores respectivos, y en seguida será investigada la causa.

COMPAÑIAS ELECTRICAS.

Informe presentado por...

Viene de la Página DOS

10 socios activos, 16 contribuyentes y 3 aspirantes. He hecho referencia especial a las Conferencias de esta ciudad, para que se vea cómo en la capital, que pareciera haber menos interés por nuestras obras, tenemos, en las cuatro Conferencias, 94 socios activos y 76 contribuyentes que los mantiene en actividad con las erogaciones que podéis ver en el cuadro de la Contabilidad.

Pero en general, todas las demás Conferencias se toman gran empeño por mantener sus trabajos conscientes de cumplir con el deber cristiano de amar al prójimo como a nosotros mismos y no por el simple placer de hacer el bien.

Motivo de justo regocijo para el Consejo, como lo deberá ser para toda la sociedad, es la fundación de la Conferencia de Alajuela el día 13 de agosto, después de 25 años de haber estado trabajando por conseguirlo, así como también la reorganización de la Conferencia de San Isidro de Coronado que el día 26 de mayo último volvió a entrar en funciones, después de más de 30 de estar en suspenso. También la tenemos en Puntarenas que hace 48 años había suspendido sus trabajos y el 12 de mayo de último quedó bajo la dirección espiritual del Muy Rvdo Fray Emilio de Vilaller, Cura de la Parroquia, de quien esperamos que le sabrá dar gran impulso.

No hemos recibido su informe, pero sabemos de un donativo que les produjo \$ 2,000.00, lo que es otra prueba de la protección divina.

Con pena vemos que varias Conferencias han dejado de enviar su informe no obstante nuestra súplica de de enviarlo pronto.

De los informes recibidos resulta que nuestra Sociedad cuenta con 640 socios activos, 310 contribuyentes, 65 aspirantes y 27 de honor.

Se han visitado semanalmente 318 familias, fallecieron 84 socorridos; y en ocho de los informes nos dan cuenta de 1308 niños que asisten al catecismo entre los que han dado socorro a algunos para su primera comunión. La sociedad ha adquirido una pequeña casa en Escasú donada por el señor don Rafael Acosta Zamora, para los pobres y vendió la que le había sido donada por el Pbro. don Salomón Valenciano, en San Vicente de Moravia. La venta se hizo por la suma de \$2,500.00 pagaderos por mensualidad de cincuenta colones adelantados.

Este negocio fué bueno tanto para el comprador que pudo adquirir esa propiedad con facilidades de pago, como para la Conferencia que recibirá ese abono durante mayor tiempo. Las consultas de las Conferencias han sido resueltas de acuerdo con el Sr. Presidente.

También se han hecho las visitas necesarias a las Conferencias que nos las han pedido, y las que hemos creído también necesarias. Tenemos gran confianza en poder fundar las Conferencias de Juan Vinas y San Juan de Tobosi donde sus jóvenes y entusiastas señores Curas nos lo han prometido. Dos de las nuevas Conferencias del año pasado han dejado de funcionar porque pronto quedaron sin Cura, y aunque al fundarlas se les dieran todas las explicaciones necesarias, al faltarles el cura que es indispensable al principio para dirigirlos y estimularlos no se volvieron a reunir. Con noticia el Consejo de que en algunas Conferencias se permite que los socios vayan a la casa del Presidente o del Tesorero a recoger los socorros por no haber podido asistir a la reunión y a veces que sean los mismos socorridos los que van a retirarlos acudimos a las reglas constitucionales para aclarar la duda, que puede venir sobre el hecho:

Según el comentario al Art. 20 del Reglamento General, dice en el folio 63: «El Consejo general ha opinado siempre que nó. Cree que el verdadero interés de los pobres, como también el de la Conferencia, se oponen a que se conceda esta facultad. El interés de los pobres, porque no necesitan los socios ir a la Conferencia para recoger sus bonos, se dispensarían fácilmente de asistir a las sesiones; y la colecta se resentiría de eso, aunque hubiese una hucha o un cepillo en casa del que tiene los bonos, como se ha propuesto algunas veces. El interés de la conferencia, porque alejándose de las sesiones, los socios acabarían por perder el espíritu y amor a la Sociedad». Según la práctica es que el Sr. Tesorero sea el que reparta los socorros a los socios en la misma sesión, informe del estado de la caja y haga la colecta secreta y conserve los fondos en su poder sin poder disponer de ellos sin el voto de la Conferencia, so pena de comprometer su responsabilidad moral, Art. 12 del Reglamento.

No terminaré sin llamar la atención de las Conferencias a lo que establece el Art. 8º del Reglamento de los Consejos centrales que dice: «La caja del Consejo se sostiene con los donativos particulares que se le hacen, con las colectas de las Juntas generales de la demarcación y LAS OFRENDAS que envían todos los años LAS CONFERENCIAS y los Consejos particulares de la misma para contribuir a los gastos generales. o de las cuatro Juntas generales que se hacían anteriormente al Reglamento, ahora no se hace más que San Vicente y los donativos que generalmente se

Ecós del Hogar

Viene de la Página TRES

rimiento es algo que tenemos que tomar muy en serio, pues por medio de ella podemos ponernos en contacto con los ejemplos y las enseñanzas de los hombres más eminentes que ha habido en el mundo en todas las épocas.

Y los grandes hombres engrandecen y educan extraordinariamente a los que tratan.

Para jóvenes

GUARDAOS DE PELIGROS

Lazos para daño y pérdida de incautos y desprevenidos, se ocultan en todas partes.

No hay tiempo y lugar tan resguardados y seguros, que dejen de ofrecer al joven alguna ocasión de peligro.

¡Quién sabe si vosotros lo solos, aun sin pretenderlo, para otros!

Y ¿por qué no para vosotros mismos, en detrimento de la paz de vuestra alma?

Sed prudentes y previsores.

Mejor y menos dificultoso es evitar la tentación, procurando no entrar en ella, que tener que salir de la misma o vencerla.

Más fortaleza de ánimo es necesaria a veces para huir, que para simular una momentánea defensa y... rendirse.

ACUDIR A LA ORACION

Orad a solas. El Señor oírá vuestras plegarias.

Orad con otros jóvenes El estará en medio de vosotros.

Orad dando gracias por las mercedes recibidas, pidiendo perdón por los pecados que hayáis cometido, solicitando nuevos auxilios en todos los peligros y necesidades, recabando la poderosa ayuda divina para muchos, para todos.

Si estáis tristes, orad como niños, y la pena de vuestro corazón se aliviará.

Si estáis alegres, orad como jóvenes, y el gozo de vuestra alma será cada vez más intenso.

Si estáis conturbados, orad como hombres maduros, y en vuestro pecho renacerá la fortaleza.

Hablad con Dios; abrid y derramad vuestro espíritu en su divina presencia.

Hablad con los labios, pero más con el alma.

Id a Jesús y contadle en secreto vuestras cosas: habladle de vosotros mismos, de vuestras ilusiones y anhelos, de vuestras penas interiores y primeros amargos desengaños.

Dialogad a solas con El, secretamente, humildemente... El os escuchará, os responderá.

El os llama,

Tú que ahora me lees:

¿no oyes, su voz?

Heredia católica

Viene de la Página TRES

pletóricas de asistencias a la misa y con la devoción y el mismo respeto siguieron el desfile ordenado de la procesión, que recorrió las calles vecinas del templo. Durante el día fué visitado el santuario por numerosa afluencia de religiosos de Nuestra Señora del Carmen a quién, dirigián sus oraciones fervorosas.

En las aceras del Templo referido y en el parque al son de las marimbas jugaban y rifaban objetos y dineros a fin de recaudar fondos para los trabajos del mismo templo que está en construcción.—

Pbro. JULIO VIQUEZ
Julio 19 de 1940.

INFLUENZA Y RESFRIADOS?

Pastillas Orientales

ALIVIAN COMO CON LA MANO

hacen son para las Conferencias del mismo lugar, es necesario que consideren que los gastos de viaje a las Conferencias lejanas, gastos en nuestra correspondencia que tienen que ser mucho mayor que cuando sólo contábamos unas veintidós Conferencias.

Además que se han aumentado las consultas a las que hay que corresponder, todo esto demanda un gasto y trabajo que exige dinero, que resulta beneficioso para la buena marcha de la Sociedad. Este año que terminó el 30 de junio no se recibieron ofrendas más que de once Conferencias. El éxito que gracias a Dios hemos logrado hasta ahora, se debe principalmente al haber estado en contacto con todas las Conferencias, pidiéndoles actividad y orden en sus trabajos. En consecuencia le suplicamos nos ayuden a poder continuar en nuestra labor, Como siempre, a la orden de mis queridos consocios.

MAXIMO CHAVES,
Secretario.

Invitación que mucho agradecemos

La Administración General del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, invita a usted a la bendición, Te Deum e inauguración de los talleres y oficinas anexas de esta Empresa, por cuya asistencia personal le que-

dará altamente agradecida, Este acto se celebrará el día 27 de los corrientes, a las nueve horas.

Claudio Cortés Castro,
Administrador General.

San José, julio 20 de 1940.

La Sociedad de Señoras de San Vicente de Paúl

Da las gracias a todas aquellas personas que generosamente, mandaron obsequios para los pobres, en el día feliz de la fiesta de su padre y Fundador San Vicente de Paúl.

San José, 24 de julio de 1940.

Sección dedicada a San Ramón

(Redacta Franklin Monestel Vincenzi)

HABLA LA DIRECTORA DE LA ESCUELA JORGE WASHINGTON VISITANDO ESCUELAS EN LOS DISTRITOS

CON LA PROFESORA RODRIGUEZ

De nuevo estuvimos en la Escuela Jorge Washington de San Ramón siendo recibidos de esta vez, por la Directora del centro, señorita Bertalía Rodríguez.

Desde el primer momento notamos que estamos frente a una inteligencia privilegiada que ha dedicado sus nobles esfuerzos al servicio de la Enseñanza y al cultivo de las más hermosas conquistas del espíritu.

Nuestra conversación se encausa sobre varios tópicos y la señorita Rodríguez con esa firmeza de los claros talentos, enfoca todos los problemas con acierto y facilidad.

De sus frases, reflejo de sabiduría y de experiencia, extractamos lo que sigue: «Tenía vivo deseo de conocerle para manifestarle mi gratitud por el valioso obsequio que hiciera al Centro Cultural por conducto de nuestro compañero don Bolívar Salas y esta oportunidad es la más indicada para que Ud. sepa que le estamos muy reconocidos.

En esta escuela se vive un ambiente de fe y optimismo y esos factores que son básicos en la educación, han servido para que los capacitados maestros que aquí laboran, realicen una obra de vastas proyecciones sociales que muchos beneficios aporta a San Ramón.

Las labores del Centro Cultural, la Cruz Roja, la valiosa cooperación del doctor Alfaro etc., todo ello indica que este culto pueblo abunda en deseos de superación y claro está, la escuela apoya complacida estas actividades de tan alto relieve espiritual.

Todos y cada uno de los maestros que conmigo laboran, son verdaderos apóstoles de la enseñanza y por deber y por justicia, quiero que así lo manifieste. Tenemos fe en la obra redentora que se nos ha confiado y en íntima comprensión y sinceridad, estamos cumpliendo con la generosa misión de preparar a la infancia realizando así la sabia doctrina del Divino Jesús: «Dejad que los niños se acerquen a mí».

Hemos hecho un esfuerzo por reconstruir con la mayor fidelidad las hermosas palabras de tan desta-

cada educadora y al agradecerlas en todo su valor las ofrecemos como una primicia para nuestros miles de lectores.

EN SAN JUAN Y SAN ISIDRO

Nuestra condición de periodistas y de maestro, hace que aprovechemos las visitas a los pueblos para captar material de interés, y como en nuestro concepto, todo lo que tenga relación con la enseñanza es siempre grato darlo a conocer, nos propusimos asistir durante nuestra permanencia en San Ramón, a las escuelas de los distritos de San Juan y San Isidro.

La primera es una escuela pequeña que dirige ese gran maestro que se llama Félix Angel Salas. Con él colaboran las profesoras doña Neyda de Gamboa y las señoritas Hilda Salas Murillo y Lupita Mora. Se trabaja allí con devoción y lealtad, siendo la obra constructiva y fecunda.

Tanto el señor Director como su Personal nos atendieron finamente y aprovechamos la ocasión para dirigir algunas breves frases a los escolares.

Debemos el honor de esta visita a la noble y culta dama doña Austelina Muriello de Salas a quien agradecemos la oportunidad que nos brindara para conocer a ese sabio apóstol de la Docencia y de la pluma, que con el nombre de Félix Angel Salas, es una gloria legítima de San Ramón.

La escuela de San Isidro, es parecida en capacidad a la de San Juan. Su director es don Hernán Jiménez, elemento joven, lleno de entusiasmos nobles y de inquietudes positivas.—

Sus colaboradores son: Hilda y Vera Salas; y don Jorge Mora. Todos ellos, cumplen a satisfacción su misión, manifestándose el vecindario de San Isidro muy complacido de tener la suerte cultural de sus hijos, en manos tan prudentes y tan sanas. También allí se nos atendió finamente.

En esta forma, aprovechamos la oportunidad para estimular a todos estos abnegados maestros que con los escudos de la lealtad, del talento y del esfuerzo, están moldeando con acierto, las conciencias infantil e